
 

 

令和５年第３回 富加町議会臨時会町長あいさつ 

 

令和５年５月１０日 

 

 本日は、町議会議員選挙後、初めてとなる令和５年第３回富加町議会臨時会

をお願いいたしましたところ、議員各位におかれましては、公私共何かとお忙

しい所にもかかわらず、ご参集賜り、誠にありがとうございました。 

  

最初に、本日開会されます臨時会にあたり、一言ご挨拶申し上げます。 

去る、４月２３日に執行されました富加町議会議員選挙において、めでたく

当選されました第１９期８名の議員の皆様、ご当選、誠におめでとうございま

す。改めまして、心からお祝いを申し上げます。 

 

先の統一地方選挙では、全国各地で無投票当選が相次ぎ、また、投票率の低

迷も懸念されましたが、この富加町に於いては、前回同様に選挙戦となり、今

回は特に激しい論戦が繰り広げられ、投票率も前回選挙を０．５７ポイント上

回る６８．８７％という結果となりました。 

現在の富加町は、移住・定住施策に取り組む中で、ご承知のとおり新興住宅

が増え、転入人口が転出を上回るいわゆる『転入超過』となる傾向が続いてお

ります。このような人口増加の 下

もと

では、投票率を上げていくことは大変難しい

ことでありますが、実際に投票率が上向いたことは、選挙戦が盛り上がったこ

とに加え、新しく町民になられた方々と地域コミュニティーがしっかりとつな

がっている証でもあり、こうした明るい結果についても大変喜ばしいことであ

ります。 

 

ご存じの通り地方自治体は、民主主義をベースにした二元代表制でございま

す。選挙で選ばれた町長と、同じく選挙で選ばれた議会、という二つの民意と、

町民の皆様の直接的な参加、この三つの緊張関係の中で自治体は動いておりま

す。私は「主権者である町民の意志を反映させる」これが自治体の民主主義で

あると考えており、私の町政の基本理念である「活力ある持続的に自立した自

治体を目指します」をベースに「JUSTomika Life（ジャストミカライフ）み

んなで創る 誰もが住みよい ちょうどいいまち とみか」を町の将来像に掲

げ、誰もが町への愛着や誇りを感じる住みよい町として持続し、町民の皆様が

幸せを実感できるよう、まちづくりに取り組んでいるところでございます。 

  

今回の改選では、現職５名、新人３名での新体制の議会となりました。 

統一地方選挙が実施された全国各地において、女性議員の躍進が新聞等で大

きく報道され、注目されましたが、当町においても、町議会始まって以来、初

めてとなる女性議員が誕生し、富加町の歴史に新たな１ページが刻まれること



 

 

になりました。 

折しも、昨年発行いたしました町の広報紙『広報とみか９月号』の紙面におい

て、女性の参画拡大をテーマとした特集記事を掲載させていただいたところで

もあり、これからも、女性の視点や子育てに関する「生の声」をより一層届け

ていただきたいと思います。 

新しく議員となられた方々からは、新たな感覚での風が吹くことを期待いた

しておりますと共に、各分野のエキスパートとして経験を積まれ、それぞれの

分野に大変精通されておられる議員の皆様や、議会での豊富なキャリアを積ま

れたベテラン議員の皆様に対する町民の期待は極めて大きなものがございます。

町政は議会の皆様と共に、お互いを尊重し、それぞれの意見を傾聴する姿勢を

大事にしながら進めてゆくことが重要であると考えており、議会の皆様と共に

「オールとみか」の体制で町政を運営出来ることを願っております。 

 

町政運営は議会の皆様・町民の皆様のご協力なしには実現することが出来ま

せん。それぞれの声を常に聞きながら町民のニーズに的確に対応してゆく行政

運営に、今後も精一杯努力してまいりますので、議会の皆様のご理解とご協力

を切にお願い申し上げます。これからの４年間、町民の代表として数多くの意

見を頂きますよう併せてお願い申し上げるしだいでございます。 

 

本年度もひと月が経過し、予定しております事業も順調にスタートをきるこ

とができたと考えております。３月定例議会でご承認を頂き、既に広報紙等で

お知らせしておりますように、本年度の当初予算は３２億６千５百万円となり、

過去最大規模の予算となりました。 

令和５年度は、新型コロナウイルス感染症や、急激な物価高騰の影響を見極

めながら、町政の指針である『富加町第５次総合計画後期基本計画及び第２次

総合戦略』の着実な推進を目指すための予算編成を行っております。 

主な事業としては、豊かな自然や地域の特性を活かしたまちづくりのため、

国史跡『夕田墳墓群』の保存活用計画の策定、住みよいまちづくりのための川

浦川左岸線道路整備及び河川公園『とみぱーく』駐車場等の整備事業など、こ

れまで取り組んできた事業の推進を図り、この他にも、より一層多様化する町

民ニーズにお応えする施策の一つとして、諸証明のコンビニ交付サービスを開

始するなど、これからも人口の減少をくい止めるという後向きの姿勢ではなく、

人口を増やす施策を前向きの姿勢で積極的に実施して行きたいと考えておりま

す。 

なお、新しく議員になられた方々には、今年度の予算及び、事業等の施策に

つきまして、後日説明させて頂く場を設けさせていただく予定をしております

ので、宜しくお願い致します。 

 

さて、本日は、改選後初めての議会であり、議長選挙など議会運営に欠くこ

とのできない議会人事案件をはじめとして、町からも提案させていただく案件



 

 

として、富加町監査委員について任期満了による識見を有する委員及び議会選

出委員の選任同意をお願いしております。 

この他にも、専決処分の承認が３件、令和５年度一般会計補正予算が１件の

計６件となっております。 

専決処分の承認では、３月２０日専決の令和４年度一般会計補正予算（第１

３号）並びに、３月３１日専決の富加町税条例の一部を改正する条例及び、富

加町国民健康保険税条例の一部を改正する条例を報告させていただき、承認を

求めるものでございます。 

次に、令和５年度富加町一般会計につきましては、子育て世帯給付金に係る

事業費等として、総額９３３万円の増額補正をお願いするものでございます。 

なお、詳細につきましては、各担当課長から説明させていただきますので、

慎重にご審議の上、ご決定賜りますようお願いを申し上げ、今臨時会の開会の

あいさつとさせていただきます。 

どうかよろしくお願い申し上げます。 

 


